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规划中，老街要变风景线
路面长高 5厘米，两侧建筑物外立面统一美化亮化
本报记者 曹剑

9 日下午，记者联系到从事
道路规划工作 20 多年、高级工
程师、泰安市公路规划设计院的
黄诗敏院长。黄诗敏表示，东岳
大街改造应该结合泰安的文化
内涵，将其打造为一条“流动风
景线”。

“道路变宽了，为何市民还
是感觉窄？这里的宽窄有两个层
面：一是几何尺寸上的宽窄，二
是人心理上的感觉。这跟东岳大
街的交通秩序有关，交通组织有
问题、慢车快车很混乱。如果交
通有秩序了，就会感觉很宽敞。
交通标志和表现的设置，下一步
的管理应该下一点力气。”黄诗
敏说，道路改为双向六车道后，
应该设隔离设施，不管是从交通
秩序还是从安全角度，同时在道
口进行一些合并，不是简单的路
面改造。

谈到是否有必要设置专用公
交车道问题时，黄诗敏表示需要
考虑泰安的实际情况。“泰安的公
交车并没有像大城市一样量这么
大，六个车道本身很窄，严格按照
车道划分来讲，已经很紧张了。如
果分时段，毕竟在此时段里面，公
交车也不会一辆接一辆，需要严
格考虑。”黄诗敏说。

黄诗敏分析，东岳大街贯穿
不同的城市功能区，通过不同的
功能区时，应该对文化、功能有
所体现。既能体现和完善功能和
文化，同时把各个功能区的文化
连接起来，打造泰城一条“流动
风景线”。

黄诗敏说，景观建设方面，
东岳大街在泰安的地位是无可
替代的，它的建设在很大程度上
反映了泰安的总体风貌，所以东
岳大街应该更注重文化内涵。

“在设计中，挖掘道路的深层次
内涵，道路设计和景观设计都应
该体现泰安山城特色，广告牌、
公交站牌应该作为一种体现城
市文化的平台。”黄诗敏说。

黄诗敏建议，可以通过在道
路两边设立雕塑等方式来体现
泰安文化，这包括泰山的历史名
人、泰山故事等等。这些都可以
对人有潜移默化的影响。黄诗敏
强调，加强沿街单位特别是临街
房的治理也格外重要，现在大街
两边的沿街房都比较旧，不是很
有品位，结合综合治理方面，提
升一下东岳大街的品味，最起码
要在风格上统一起来。

让大街变成

“流动风景线”

路面规划：

变身六车道，
或建专用公交车道

据了解，东岳大街改造工程西起
龙潭路，经校场街、青年路、迎春路、温
泉路、岱道庵路、花园路、唐訾路，东至
天烛峰路，全长约5.8 千米。

这次改造工程，是要将龙潭路
至泰明路之间的机动车道两侧各 2
米宽的绿化带去掉，将这部分空间
让给机动车道。非机动车道的一部
分也被整合纳入机动车道，由原先
的双向四车道变为双向六车道。

“道路上还会增设隔离护栏，
至于在路中间设置护栏或是在机
动车道与非机动车道中间设置的
问题还在论证，不过后者可行性更
高。”据道路施工方介绍。另外，四
车道变成六车道之后，为了加大路
口的通行效率，减少右转车辆给直
行车辆带来的影响，此次改造将在
龙潭路、迎春路、温泉路、花园路和
唐訾路路口处增加右转车道，使这
几个路口处能由 6 个机动车道变成
8 个机动车道。

据了解，机动车道向非机动车
道扩展之后，公交车港湾停靠站以
及人行道也将相应地向外扩展。24
个公交车站牌将统一进行整改美
化。

道路改造之后，还可能会设置
专门的公交车道。考虑到目前泰安
公交车数量还没有达到过于密集的
程度，公交车道的设置可能会分地

段、分时段，目前这一方案正处于论
证之中。

节能设施：

路灯全换成 LED
灯

改造后的东岳大街，将原先设置
在机动车道两侧绿化带内的路灯转
移到人行道上。不仅位置变了，还将
全部更换成新型的 LED 灯，这种路
灯比以前的路灯更加节能。

据了解，此次将更换 350 套路灯，
更换后的路灯，将比以前节能 60%。
路灯的转移与东岳大街道路改造同
时进行，具体更换时间，将视道路改
造进度而定。

目前，东岳大街东段正在对地下
管道和线路进行改道，以前的路灯线
路将改到两侧人行道的地下。

道路施工：

路面长高 5厘米

东岳大街改造，绿化带处理是
难题。由于绿化带两侧(原机动车道
和非机动车道)路面为以前铺设的
沥青路面，如果直接将绿化带填土
铺设沥青，新旧路面相交处今后可
能出现裂缝。

据介绍，绿化带去掉后，施工中
将分层填片石，然后用细石混凝土分
层灌缝，用沥青碎石找平后，摊铺土
工格栅，用中粒式沥青混凝土再找

平，然后在原绿化带位置铺设 4 米宽
的土工布，再统一加铺细粒式沥青混
凝土。青年路和虎山路的道路两侧都
有景观良好的大树，而且道路两侧有
建筑物，因此不再加宽处理。由于天气
原因，目前东岳大街的施工已经暂停，
等天气变暖，现改造部分的路面还将
上升大约5 厘米，届时路缘石等也会相
应抬高，道路交叉口的衔接也会得到
妥善处理。

此外，这次结合道路改造的综
合整治，将对道路两侧的建筑物外
立面进行统一美化亮化，这将对美
化东岳大街景观、提升城市形象等
产生很大影响。

政府举措：

交通规划正在编订

今年两会上，有代表曾就在东岳
大街设置过街天桥提出议案。9 日，记
者从规划局了解到，目前规划局正在
编订《泰安市综合交通规划》。

规划局工作人员告诉记者，城市
交通改造是一个系统工程，不能通过
单纯某一条道路体现出来。东岳大街
的改造只是处于设计阶段，还没有提
升到规划层面。

据了解，泰安市人民政府文件
《泰安市服务业发展规划纲要(2010 —
2020)》中指出，东岳大街作为泰安城
市主干道，沿街多处设有商务酒店、
金融保险机构，规划建设商务、信息、
金融、保险等服务区块，形成商务信
息金融特色街。

正在拓宽改造的东岳大街。(资料片) 本报记者 陈琳 摄

双向四车道
变身双向六车道、
路上设置隔离护
栏、路边换上新型
L E D 节 能 路
灯…… 9 日，记者
了解到，由道路建
设工程指挥部负
责的东岳大街改
造工程日前正在
进行之中。

但一条在泰
安城市中占有至
关重要地位的交
通主干道，从它的
交通枢纽和文化
商业作用来说，都
应该体现出泰安
的特色。应该将东
岳大街打造成什
么样子？泰安市公
路规划设计院的
专家也有自己的
看法。


